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平成２８年度一般会計決算を審査 
突然の方針転換が多すぎる！ 
私は、８人で構成する決算特別委員会の委員として、昨年度

の一般会計決算を細かく審査しました。議会が予算を認める

時に市から受けた説明と実際に行ったことが違うもの、予算

がついているのに未執行になっているものの多さが目立ちま

した。 

市民の税金が財源ですから、計画性を持って行政運営にあ

たるべきです。決算特別委員会は、以下の付帯決議をつけまし

た。３項目とも、本来は指摘されなくてもできていなければな

らないことです。 

 

１、平成３０年度予算編成はより慎重に行うこと。 

２、平成２９年度予算の執行状況を今一度精査すること。 

３、承認した予算に変更がある場合、速やかに議会に報告 

すること。 

 

歳入の根幹を占める市税は前年度比マイナス 
リーマンショック以降、本市の市税収入は人口増加、家屋

増加により、右肩上がりでした。しかし、平成２８年度は前年

度比０〄３％減です。ふるさと納税による個人市民税の減収

や市内主要法人からの法人市民税の落ち込みなどが要因

です。 

平成２８年度、市はふるさと納税に１３万５〃０００円の経費を

かけ、寄付を受けたのは４９万円でした。平成２８年度に市民

が市外の自治体へ寄付した総額は１億３〃８００万円で、この

寄付金控除による個人市民税減収は５〃９４０万円でした。ふ

るさと納税により、平成２９年度は１億円を超える個人市民税

の減収が見込まれています。 

《平成２８年度市税決算額》 

科目   前年度比増減率 

個人市民税 ４５億４２７０万７１２８円 -0.05 

法人市民税 ５億４６８万６９００円 -15.9 

固定資産税 ４２億８１８３万２７８３円 1.4 

都市計画税 ６５２８万３７００円 1.7 

市たばこ税 ３億９８１万７５２３円 -3.3 

軽自動車税 ７億２１０７万８６５６円 19.4 

合計 １０４億４２５４万７０００円 -0.3% 
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図書館の本を減らすのは住民サービスの低下 
市は、中央図書館の本を毎年２〃０００

万円分買い続けてきました。しかし平

成２８年度予算では、防犯カメラの設

置に２００万円必要だとして、本の購入

費が１〃８００万円に減らされました。 

私は１〃８００万円分を購入したと思っていましたが、南側駐車

場の舗装に３３０万円流用し、１〃４６９万円分しか購入しなかった

ことが決算で明らかになりました。平成２７年度は１万１〃１１６冊購

入しましたが、平成２８年度は８〃２０１冊です。防犯カメラや駐車

場の舗装は別の予算を確保すべきであり、このような形で住

民サービスを低下させることがないよう強く求めました。 

 

補正予算で進むこと 
北中校区防災倉庫を整備 

作田にある「西の防災倉庫」を建

て替える費用が計上されました。 

地上１階、敷地面積５２２㎡、延床面積 

１７０㎡、鉄骨造で、食料品２万２〄３００

食、飲料水５万２〃８００本を備蓄予定

です。 

下山交差点まで歩道を延伸 
ライオンズ藤が丘リビオガーデン

ズの南側の土地で途切れている歩

道を下山交差点まで延伸する工事費

が計上されました。西原山方面から

藤が丘駅へ向かう方々の利便性が

向上します。 

 

市が洞共生ステーション１１/１開所 
「市が洞小校区地域共生ステー

ション」を新設するにあたり、名称、

位置(卯塚１丁目１０１)を定める条例

改正の議案を可決しました。西小校

区に続き、２カ所目の開所です。 

 

☆さとうゆみプロフィール☆ １９７８年名古屋市名東区生まれ

２０００年南山大学文学部卒業、損害保険会社に勤務 

２０１１年市民活動を経て３３才で長久手町議会議員に初当選 

２０１５年２期目当選 (現在、総務委員会委員長) 

家族：夫、息子(中学３年生)、娘(小学３年生)  



《さとうゆみ９月議会一般質問から》 

児童クラブの長期休暇中の開所時間を早めよ 
Ｑさとう 保育園は午前７時３０分からだが、小学生になると

午前８時からしか預けられないのは切れ目のない

子育て支援になっていない。早く開けられないか。 

：福祉部次長 課題と認識しており、早朝の人員を確保する 

などしていきたい。 

Ｑさとう 市は「入所要件を満たす児童をすべて受け入れる」

を目標に掲げているが、どのように児童クラブの

待機児童を解消していくか。 

：福祉部次長 南(南小へ移転)と下山(北小へ移転)の定員

拡大、東にもう１カ所設置を考えている。 

 

「自治基本条例素案」パブコメ延期の要因は？ 

Ｑさとう 私は、パブリックコメント(市民等からの意見募集)

の実施９日前に初めて素案を見て、内容にも驚い

た。なぜ議会と調整せずに作成したか。 

：市長公室次長 議会基本条例の趣旨に沿って範囲内で規

定した。 

Ｑさとう １〃０００万円以上かかっているが内訳はどのようか。 

：市長公室長 平成２４年度は基礎調査に９２万円、平成２５年

度は職員向け勉強会に１０６万円、平成２６年度

はシンポジウムの開催に２３４万円、平成２７年

度はアンケートの実施と条例検討委員会の開

催に２８６万円、平成２８年度は条例骨子のまと

めに２８５万円。 

在宅介護を支えるための駐車スペース確保を 

Ｑさとう 在宅介護を支える事業者等が駐車禁止を貼られた

り、駐車スペースがないという課題を抱えている。

地域のコンビニ、スーパー、ドラッグストアなどに置

かせてもらえるよう、協力店を募れないか。 

：福祉部次長 介護以外の事業者も同様の状況であること

から、考えていない。 

 

公民館、福祉の家の貸室を時間単位で利用で

きるようにしないか 
Ｑさとう 文化の家の貸室は、大規模改修後の今年度から一

部時間貸しになった。公民館(西庁舎)、福祉の家も

午前、午後、夜間という単位ではなく、時間単位で

利用できるようにしないか。 

：くらし文化部長 利用者のニーズ、利便性の向上、施設の有

効活用の観点から、時間単位の利用も検討し

ていく。 

～さとうゆみの考え～ 

毎年私に「夏休み中、児童クラブへ８時に預けて出勤するの

では間に合わない」「児童クラブの待機児童になり、大変困っ

ている」との切実な声が届きます。市は、保育園の受け入れ人

数の拡大や開所時間の前倒しなどを行っているので、同様に

児童クラブの拡充にも力を入れるよう求めました。 

《平成２９年４月１日時点の放課後児童クラブの状況》 

  定員 申込数 受入数 待機数 

長久手 80 101 80 21 

東 60 59 59 0 

下山 59 85 59 26 

南 50 68 58 10 

市が洞 70 95 68 27 

西 40 35 35 0 

 

～さとうゆみの考え～ 

市は、今年 8 月に「自治基本条例」(名称：長久手市みんなで

つくるまち条例)の素案のパブリックコメントを実施する予定

でした。しかし、議会との調整丌足のため延期となりました。  

「自治基本条例」は、市、市民、議会の３者の役割や責務を書

いたまちづくりの基本となるものです。市民と職員とで構成

する検討委員会（自治ＫＥＮ）が提言したキーワードをもとに市

の職員が素案を作成しました。驚くことに、議会に全く話がな

いまま作成されました。「住民投票」というこれまでなかった

重要事項も含まれており、市の進め方は大変疑問です。 

「自治基本条例」の策定事業は平成２９年度で６年目、１〃０００

万円以上を支出しています。 

 

 

～さとうゆみの考え～ 

現在、在宅介護を受けている市民は７５８人います。在宅介

護を支える事業者等が各家庭をまわっていますが、駐車スペ

ースの確保が課題となっています。 

国は「施設から在宅へ」を推進しており、今後在宅介護を受

ける人は増加していきますので、支える側の体制整備をする

ことが必要だと考えます。 

 

～さとうゆみの考え～ 

昨年度、福祉の家のＩＴルームを会議室に変更した際も、「時

間単位で利用できるようにしないか」との意見が出ていまし

たが、市は「課題と認識している」

と答弁したままでした。午前、午後、

夜間という単位ではなく、時間単

位で利用できるよう、改めて提案し

ました。 

 

🌸さとうゆみブログ「きらめく未来づくり日記」にて私の日々の活動、長久手の最新情報を発信中！ 
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